

"C'est une grande folle que de vouloir être sage tout seul."
—La Rochefoucauld.

LE CANADIEN D'OTTAWA

"Ne dites jamais du mal de vous; vos amis en diront toujours assez."
—Talleyrand.

OTTAWA, VENDREDI, 11 SEPTEMBRE 1925.

Le "bloc solide" dort encore

Que le "bloc solide" de Québec ait dormi sur ses lavrires depuis quatre ans la chose n'est pas nouvelle mais qu'à la veille d'une élection générale il dorme encore du sommeil le plus profond la chose paraît incroyable.

Et pourtant c'est bien la vérité!
La presse nous tenait depuis quelque temps au courant des revendications de la population acadienne qui demandait à M. King de suivre l'exemple de Sir John A. MacDonald en nommant un des leurs au Sénat. Il y avait deux vacances à remplir pour cette partie du pays et les acadiens avaient un candidat de grand mérite. M. King a préféré nommer un anglais et un irlandais pour tenir compagnie à l'hon. M. Murphy.

Et la réfection du cabinet elle-même a été faite sans égard à la province de Québec représentée au parlement par le "bloc solide." Avant la réfection l'élément canadien-français était représenté par quatre ministres au conseil: MM. Lapointe, Bureau, Bédard et Cardin. Aujourd'hui nous n'avons plus que M. Lapointe, Cardin et Boivin. (M. L. Cannon ne fait pas partie du cabinet).

La province perd donc un portefeuille.
Le "bloc solide" dort encore.

Le prétexte de M. King

M. King a décidé de consulter l'électorat le 29 octobre pour lui demander, non pas de se prononcer sur ce qui a été fait depuis quatre ans mais un nouveau mandat avec une majorité absolue pour régler les problèmes qui attendent aujourd'hui une solution urgente.

En somme M. King fatigué de demander le pouvoir au groupe progressiste le demande maintenant au peuple.
Si cette raison est valable aujourd'hui elle l'était aux lendemains de l'élection de 1921 et à chaque session depuis. Mais M. King a préféré se cramponner au pouvoir pendant quatre ans.

En effet depuis 4 ans M. King n'a fait autre chose que se maintenir en équilibre sur le "bloc solide" avec l'aide du groupe progressiste.

Fatigué lui-même de cette attitude vacillante il demande à l'électorat un mandat pour régler les problèmes dont il avait promis la solution en 1921.

Il l'a dit lui-même dans son discours de Richmond Hill. "Nous n'avons pas de majorité et le sénat nous était hostile." Et le premier ministre compte que le peuple acceptera cette explication et lui confiera de nouveaux les destinées du pays.

Est-ce aujourd'hui seulement que M. King réalise son impuissance à agir. Pourquoi a-t-il attendu quatre ans? Et il y a à peine quelques jours ne reprochait-il pas à M. Meighen de demander des élections qu'il déclare aujourd'hui absolument nécessaires.

Fatigué lui-même de cette attitude vacillante il demande à l'électorat un mandat pour régler les problèmes dont il avait promis la solution en 1921.

Il l'a dit lui-même dans son discours de Richmond Hill. "Nous n'avons pas de majorité et le sénat nous était hostile." Et le premier ministre compte que le peuple acceptera cette explication et lui confiera de nouveaux les destinées du pays.

Est-ce aujourd'hui seulement que M. King réalise son impuissance à agir. Pourquoi a-t-il attendu quatre ans? Et il y a à peine quelques jours ne reprochait-il pas à M. Meighen de demander des élections qu'il déclare aujourd'hui absolument nécessaires.

La raison qu'il évoque lui-même pour motiver un appel au peuple existait en 1921 et aujourd'hui ce n'est plus qu'un prétexte pour se faire excuser son régime de quatre ans.

M. King fait des élections cette année parce qu'il est à bout de ressources et qu'il se voit acculé à la nécessité de répondre à la clameur du peuple qui veut des élections immédiates pour se donner un autre gouvernement.

A propos d'immigration

Le premier ministre King cite au nombre des grands problèmes du jour: l'immigration. Il annonce même que des arrangements ont été faits avec les compagnies de chemin de fer pour faire venir au pays un grand nombre d'immigrants.

Il semble que le Canada trouverait plus son profit si M. King cherchait au contraire à faire revenir au pays les 400,000 canadiens qui ont quitté le Canada depuis que le parti libéral est au pouvoir. Ces "immigrants" seraient des Canadiens et les meilleurs que l'on puisse désirer. Pourquoi n'a-t-on pas déposé les millions que l'on a dépensés en Europe pour rapatrier ceux qui nous ont quittés?

M. King sait fort bien que sa politique est la cause de cette exode toujours de plus en plus considérable et que tant que la direction des affaires ne changera pas non seulement les étrangers ne viendront pas au pays mais ceux qui y sont partiront toujours par milliers chaque mois. Il est inutile de parler d'immigration tant que nous pourrions garder les Canadiens chez nous.

Le déclin de la prohibition

Le sentiment populaire réagit aujourd'hui fortement contre le régime prohibitionniste en Nouvelle-Ecosse. Un bon nombre de journaux de cette province, le "Halifax Recorder" en tête demandent le rappel de cette loi. On semble maintenant admettre que ce régime a créé une situation encore pire que celle à laquelle on voulait remédier. "Le bootlegging est l'une des industries les plus prospères de la province", écrit le "Church Work" organe des anglicans néo-écossais. Et ce journal ajoute: "Une loi qui n'est pas respectée est un grave danger moral. Si la population est vraiment favorable à la prohibition elle devrait prendre les moyens pour la faire respecter. L'hypocrisie ou nous vivons devrait cesser."

L'hon. Edgar Rhodes, premier ministre de la Nouvelle-Ecosse a été l'objet d'une ovation enthousiaste de la population à son arrivée à Sydney ces jours derniers. Le "Canada" persiste, toutefois à dire que déjà une réaction se fait sentir contre le gouvernement conservateur.

LA SINCERITE.

Aucun homme ne peut produire de grandes choses s'il n'est pas sincère envers lui-même.

Laissez un homme faire ce qu'il sait le mieux.

Notre caractère, c'est notre volonté, et notre volonté, c'est ce que nous sommes.

Il n'y a pas de connaissance qui ne soit une puissance.

Celui qui sait peut toujours agir.

Il est toujours nécessaire à un homme de monter, s'il peut le faire.

C'est participer à une bonne action que de la louer.

LA SAGESSE.
Seuls, veillons sur nos pensées; en famille, sur notre humeur; en société, sur notre langue.

L'impérence est la nourrice de la médecine.

LA CONVERSATION.

La conversation est l'art de parler sans discourir, et d'écouter sans interrompre.

SUPPORTABLE.
Nous avons tous assez de force pour supporter les maux d'autrui.

Un ridicule bien porté devient une originalité.

Il y a des gens qui descendent de leurs aïeux, d'autres en dégringolent.

Veux-tu te corriger, sache le faire en souriant.

La modestie n'est enseignée pas.

Il y a encore un personnage au dessus d'une belle femme, c'est une femme belle et modeste.

—Pythagore.
Et Dieu mit sur le front de la femme, un de ses rayons: la beauté.

—Milton.

EN MARGE DE L'ACTUALITE

La plus courte réponse est la meilleure.

Ce qui est bien commencé est à moitié fait.

Celui qui ne fait qu'une chose pendant sa vie peut espérer la terminer avant de mourir.

Il est également blâmable de parler quand il faudrait se taire, et de se taire quand il faudrait parler.

Le sage hésite à entrer dans la carrière des honneurs, mais il n'hésite jamais à en sortir.

Celui qui s'avance trop vite reculera encore plus vite.

Le ciel est muet. Il ne manifeste sa volonté que par les actions éclatantes d'un homme vertueux.

Entre l'ami de quelqu'un, c'est aimer sa vertu.

Le peuple n'a qu'un souverain, comme le ciel n'a qu'un soleil.

Si le Prince est juste, personne n'est injuste.

Avant d'accuser ton inférieur rappelle-toi, d'abord si les ordres que tu lui as donnés étaient précis et clairs.

Oublie ton rang, tes honneurs, ta richesse, ta puissance, et tu pourras trouver un ami.

LES ALAMBICS.—
Un homme a été tué à Ansonia, Conn., par l'explosion d'un alambic. Deux autres en mourront, paraît-il.

Encore, si les alambics ne tuaient que par explosion.

FORD
On annonce que Ford va donner bientôt une autre forme et une différente toilette à ses "flivvers."

Il aura plus de misère à leur faire une autre éputation, cependant.

Il est quelquefois fatigant d'être contredit; il est dangereux de ne pas l'être.

Il y a plus de véritable grandeur dans une bonne action que dans un beau poème ou une grande victoire.

La moitié de ce que nous envisions est nuisible. L'autre moitié est parfaitement inutile.

Les grands noms abaissent au lieu d'élever ceux qui ne savent pas les soutenir.

La réflexion est la balance qui entretient l'équilibre entre le rêve et la réalité.

Qui diminue ses besoins s'enrichit.

SES RAISONS.
Lui.—Quelles raisons avez-vous de ne pas m'épouser?
Elle.—J'en ai deux; vous et un autre homme.

ENTRE IDIOTS.
—Comment, tu jettes à la poste des lettres sans timbres?
—Bah! personne ne m'a vu.

BEL ENTERREMENT.
—Mon gendre, je me sens très malade, je voudrais vous demander un service.
—Mais avec plaisir, belle-maman, un service de première classe.

—Nos voisins sont des quéteurs; ils n'ont ni fer électrique ni balai électrique.

—Comment le sais-tu?
—J'ai voulu en emprunter un ce matin.

Il n'y a pas de grands succès sans difficulté.

Il est préférable d'être supérieur en connaissance qu'en pouvoir.

Ce n'est pas ce que l'on fait qui nous exalte, c'est ce que l'on veut faire.

Tous les besoins nécessaires à la vie peuvent être obtenus par la volonté.

DANS L'INFORTUNE.
Nos meilleurs amis dans l'infortune sont nos dix doigts.

LE GENIE.
Le génie est composé de deux pour cent de talents, et de 98 pour cent d'application.

Un homme peut faire beaucoup, quand il sait et agit.

Personne n'est né sans apporter le talent de faire ce qu'il doit faire.

Une bonne chose qui réussit jette une semence immortelle.

Conduits ton char, vers les étoiles.

CHRONIQUE DE LA SEMAINE

Vous voilà tout surpris parce qu'une jeune Française de vingt ans s'est tuée pour un homme de soixante-cinq. Si cet amour ne s'était pas affirmé par l'argument suprême du suicide, nous refuserions d'y croire. Il nous faut la preuve hideuse de la mort. Encore, tout au fond de notre esprit, un doute subsiste. L'hypothèse d'une telle passion nous semble si paradoxale que nous essayons d'attribuer à des causes mystérieuses le drame de Roscoff qui bouleverse le jardin adroitement aligné de nos préjugés et de nos phrases toutes faites.

Mais notre raison brutalement mise en demeure par la logique doit s'avouer vaincue: la jeune dactylo n'était peut-être pas désintéressée. Pourtant, cette balle de revolver qu'elle s'est tirée ne pouvait point lui donner les jouissances matérielles qu'on l'accuse d'avoir surtout appréciées. Il faut donc admettre qu'elle s'est séparée, il faut donc croire aussi qu'un homme de soixante-cinq ans peut inspirer l'amour à une femme de vingt, et que Roy Gomez de Silva n'était pas si ridicule quand il prétendait au cœur de Dona Sol. "Vieillard stupide! Il l'aime!"

PRESQUE TOUS les romanciers, MAIS PEUT-ON, EN toute conscience mettre sur le même plan tous les hommes du même âge et leur accorder la même puissance de séduction? Non, puisque les savants nous affirment — nous l'aurions bien deviné sans eux! — qu'il y a des vieillards et des hommes jeunes dans la période de vingt ans qui sépare cinquante de soixante-dix.

D'après un de ces savants, "tel septuagénaire qui jouit de l'exercice de toutes ses facultés est souvent plus jeune, médicalement parlant que beaucoup d'autres qui succombent à cinquante ans sous le poids d'une vieillesse anticipée."

CETTE VERITE ne paraît pas contestable. Or, si la pauvre petite dactylo de Roscoff s'était tuée pour un quinquagénaire, nul ne s'en fût étonné; pourtant, l'homme de soixante-cinq ans que ce drame laisse désespéré a peut-être, en réalité, moins de cinquante ans. Mais la foule ne veut juger qu'un extrait de naissance.

C'est ainsi que des parents accordent leur fille à un gringalet de vingt-cinq ans dont la santé est pour le moins incertaine, et le refusent à un splendide gaillard de quarante, sous le prétexte que la "différence d'âge" est trop considérable. Il est à remarquer que les jeunes filles et les jeunes femmes ont souvent, sur ce sujet, un instinct plus sûr, notamment dans les classes où l'esprit a dominé la matière, ou, tout au moins, lutté avec elle.

UN VIEUX PROVERBE dit qu'il faut des époux assortis. Mais c'est à l'époux de s'assortir eux-mêmes. Si ce jeune homme préfère à telle petite jeune fille vieillotte, aux idées surannées, cette belle femme de quarante ans qui n'en paraît que vingt-huit, si telle épouse a préféré un solide mari de cinquante ans dont l'expérience de la vie et la santé florissante lui inspirent confiance à un adolescent déjà poussif et d'hygiène douteuse, ne leur cherchons pas chicane.

Leur cœur s'est mis d'accord avec le Médecin de la maison!

LE MEILLEUR ECRIVAIN.
Le meilleur écrivain est celui qui donne le plus de connaissance à son lecteur en lui prenant le moins de son temps.

Soyez certain d'être dans le vrai et "marchez".

Le vieux pont

L'autre hier, cheminant le long du vieux sentier, Je parvins au cours d'eau qui fuit vers la savane. Le soleil déclinait, et l'horizon altier Alignait les sapins comme une caravane.

Evoquant le passé, je fis halte au vieux pont. Au vieux pont biscornu, plein de ronce et de mousse. Couché sur le ruisseau limpide et peu profond Que brouillèrent les pas de mon enfance douce.

Aux caresses du vent dont se plaint le roseau, Parfois un rossignol y turlute son trille. Et le vieux pont sommeille au-dessus du ruisseau. Dans l'ouragan des soirs comme au midi tranquille.

L'onde claire qui court à travers le glaieul, Où se pose en passant l'agile libellule, Murmure comme au jour où mon fier trisaïeul Le construisit devant le siècle qui recule.

Cet homme était robuste, il le fit de plançons; Sur un lit de ciment aligna les poutrelles. Sur d'énormes cailloux plaça les étaçons. L'enduisit de mortier à grands coups de truelles.

Et, dans la paix du soir, faisant rêver les bois, L'angelus au lointain planait sur le village; Les sapins en leur deuil et l'onde de sa voix Prièrent dans le mystère éperdu d'un autre âge.

La cigale chantait l'heure de la moisson. Et les bons engerbeurs rassemblaient les javelles; Parafant leur énigme au bout de l'horizon, Au rêve du couchant, passaient des hirondelles.

Aux chants des charroyeurs, au cri-cri des grillons, Les granges regorgeaient de blondes tasseries; Sous le combie, l'avoine épanchait ses halions; Des larmes d'or tombaient au fond des batteries.

Serein, j'ai contemplant cette épreuve du temps Qui s'acharne sur nous avec des airs moroses; Et moi j'ai senti la cruauté des ans, Qui ne respecte pas la misère des choses.

J'ai vu des moissonneurs avec leurs gerbes d'or, Qui revenaient joyeux d'espérance secrète... Les alex sont partis, mais leurs enfants en core Traversent le vieux pont dans leur rude charrette.

Et je songe à ceux-là que je n'ai pas connus, Aux grands parents absents, abîmés sous la terre; Eux qui chantaient: Le temps passé ne revient plus, Me rappellent qu'un jour hélas! il faut nous taire!

Louis-Joseph DOUCET.

COMMENTAIRES DE LA PRESSE

LE MECONTENTEMENT

"Nous entrons de aujourd'hui dans une période électorale dont l'intérêt dépassera, au point de vue pratique, toutes les élections que nous avons eues depuis un quart de siècle! La nation canadienne est absolument mécontente de son sort actuel, mais elle se divise quant aux moyens d'améliorer sa situation économique."
—"L'Événement".

ENFIN LES ELECTIONS!

"L'honorable William-Lyon-Mackenzie King a demandé la dissolution des Chambres et des élections fédérales sont ordonnées pour le 29 octobre prochain. C'est certainement le meilleur acte administratif de sa carrière que vient ainsi d'accomplir le premier ministre, et son parti devra reconnaître que s'il s'était cramponné au pouvoir pendant une cinquième année, les conséquences en auraient probablement été funestes pour l'avenir du libéralisme canadien. Il vaut toujours mieux agir avec courage que d'avoir l'air de redouter le contact de l'électorat."
—"L'Événement".

UN CAUCHEMAR

"Le Sénat est toujours les cauchemars de M. King."
—"Le Droit".

UNILINGUISME, TOUJOURS...

Le ministère des Postes, il y a quelque temps, a fait faire un nouveau timbre pour son service aérien entre Halleybury et la région de Rouyn. Aucun moyen de communication n'existe entre ce pays et le reste du Canada, et c'est pour remédier quelque peu à la situation en attendant la construction du chemin de fer de Rouyn, que le service postal aérien fut institué. Remarquons que le nouveau timbre n'est pas plus bilingue que les autres timbres en cours, portant les seules inscriptions: Northern Air Service Limited, Halleybury, Ont., Special Delivery. Ceci métonne pas outre mesure. Le contraire s'est plus surprenant du règne de l'honorable Charles Murphy, Car M. Murphy est toujours ministre des Postes, et député de Russell, le comté le plus français d'Ontario.

L'EXOË

"Un total de 2,137 Canadiens-Français ont, de mai à août, émigré de Québec aux Etats-Unis, vient de déclarer le chef du bureau de l'immigration américaine. C'est là, ajoute la statistique, une augmentation considérable sur les chiffres de la période correspondante de l'an dernier. Encore plus de 2,000 des nôtres qui s'en vont outre-frontière attirés par le mirage américain qui en a pourtant déçu plusieurs. Encore plus de 2,000 Canadiens-Français qui nous quittent peut-être pour toujours et sur lesquels nous avons droit de compter; plus de 2,000 qui s'en vont grossir le nombre des sans-travail de la Nouvelle-Angleterre."
—"L'Information".

DE LA DISCUSSION HONNETE

En politique, on rencontre trop souvent des enrégés qui voudraient déchirer leurs rivaux à belles dents et qui ne se gênent point de s'attaquer à la réputation de ceux qu'ils combattent. C'est une pratique stupide, inintelligente, antipatriotique. Ceux qui se laissent entraîner par ce mauvais penchant sont des malfaiteurs publics, des individus sans caractère, trop souvent des eng... ineptes et vulgaires. Il arrive malheureusement parfois que ces dénigreurs soient des hommes de talent. Le mal qu'ils causent alors est incalculable. Ils préparent le peuple à nier d'abord la probité des politiciens ensuite à devenir lui-même amoral sous prétexte que la malhonnêteté est générale, enfin à choir fatalement dans le plus dangereux des socialismes.

SI LE CANADA DOIT FINIR

Si jamais le Canada cessait d'être protectionniste, un immense éclat de rire retentirait dans le monde industriel et commercial des Etats-Unis. Car, sous prétexte de brayer les gros intérêts canadiens, nous nous serions livrés aux trusts les plus puissants du globe. L'acier, le charbon, la viande, le tabac, le sucre, les huiles, les produits alimentaires, les matériaux de construction, les instruments aratoires, les étoffes, les cotonnades, tous ces produits essentiels à la vie économique sont contrôlés par des monopoles dont quelques-uns détiennent la loi avec succès. —"L'Événement".

Toute la vertu des femmes

consiste à être inconnues, sans s'attirer ni blâme, ni louange.

—Flecher.

Qu'une femme passe aisément pour un prodige! Mais c'est nous qui faisons nous-même le prodige. — La Chaurrie.

Windsor Creamery LIMITED

GORDON M. BALLANTYNE
Président

WINDSOR

ONTARIO

CHICK CONTRACTING CO. LIMITED

ENTREPRENEURS GENERAUX
et Matériaux de Construction

TUYAUX D'EGOUT,
CIMENT, SABLE,
GRAVOIS, TUILES,
BRIQUES, ETC.

PAVAGE, EXCAVATION,
CONSTRUCTION DE
ET NIVELAGE DE
CHEMIN DE FER.

BUREAUX ET ENTREPOTS, 951 RUE McDOWALL
TEL. 3636

WINDSOR, ONT.

PAPIER & CONSTRUCTION

ET
MATERIAUX A
COUVERTURE

TELEPHONES:
Bureau, Gerrard 11
Résidence, Gladstone
Résidence, Gladstone

Cruise Brothers

COUVREURS EN GRAVOIS

95 Ave. Broadview

TORONTO, ONT.

Revere House

ROBT. JOHNSTON
Prop.

Plan Américain, \$3.25 à \$5.00 par jour.

100 CHAMBRES

50 avec Bain

BROCKVILLE

ONTARIO

Une Intéressante Publication

Gratis sur Demande

LES détenteurs d'obligations municipales et provinciales françaises, allemandes et autres étrangères trouveront quelque chose d'intéressant dans la livraison de février de "LE HULBERT CHANGE ETRANGER" que cette firme publie tous les mois. Il vient de sortir de l'imprimerie et contient toutes les cotes des obligations belges, françaises, italiennes, allemandes, autrichiennes, russes et polonaises. Une revue des développements économiques et financiers de l'étranger est une autre caractéristique de cette publication. Notre Service des Statistiques a entrepris un vaste et intéressant travail de recherche sur les obligations étrangères. Des détails sont donnés dans la livraison de février. Nous serons heureux d'inscrire votre nom sur notre liste de ceux à qui nous enverrons ce bulletin par la poste. Il ne vous engage à rien et peut facilement vous ouvrir les portes de la prospérité future.

M. GUSTAVE BRAULT
Gérant du Département Français.
La maison de placement de
C. M. CORDASCO & COMPAGNIE
Spécialistes Exclusivement en Obligations
Etrangères, Municipales et Gouvernementales
Edifice Marcl Trust, 290 rue St-Jacques
MONTREAL

ENCOURAGEZ NOS ANNONCEURS.

LE CANADIEN
Éditeurs—
303-305 RUELLE
VOL. I—No 43.

LE
M. E.

FAIBLES
EVIDENCE

LA GAZETTE de Montréal
une mise au point de
au sujet de la politique
King.—La politique
et les problèmes du

M. King admet que
quatre ans, lui et ses
gouvernement ont retiré leur
et leurs traitements
des autres favoris du
à une époque où des
d'importance nationale
valent être résolues
qu'ils n'ont pu régler
d'une majorité suffisante
parlement. D'aucuns
considèrent que le dev
gouvernement était obligé
appeler au peuple pour
un nouveau mandat.
M. King attribue
Meighen les maux dont
le pays, il montre la "t"
de sa politique. Le
de l'opposition est de
les actes de l'administ
En 1921, M. King n'a
accusé M. Meighen et s
tians d'avoir conduit
à deux pas de la ruin
#teteurs ont droit de
de quelle manière M. K
tend régler les grande
tions d'intérêt public q
posent en ce moment.
premier ministre rest
l'indécision. Il parle c
mer une commission
de laisser au parti
soin d'adopter la poli
chemin de fer qui lui c
Ce n'est pas comme cel
gouverner un pays. Le
ministre est passé mal
l'art de dire des pla
La bataille est compo
Aucune élection compo
plus graves conséquen
été tenue depuis 1874
que furent jetées les b
la politique nationale.
puis 1882, alors que
libéral tenta d'empêc
construction du C. P. I
serons surpris si quat
d'administration d'une
se extrême ne pouven
peuple à se choisir s
mandataires et à con
gouverne des affaires
ques à des mains plus
—La 14

LES SANS-TRAVAIL
EN ANGLI
Londres.—Le chôme
due à augmenter rapid
Grande-Bretagne. Le rapp
soit indique que 1,351,1
sont sans emploi, c
10,362 de plus que la ser
éminente et une totalit
de plus que l'année der

UN RECORD
Greenboro, Carolin
plus 63 ans Tom Kirk
illégalement de la bot
à aujourd'hui 74 ans
de payer une autre
Son "métier" lui a f
ser plus de 49 ans en
mois!!!

La Gr
"Environ 12,000 pers
demandé leurs passeport
Etats-Unis durant les 1
niers mois, tant à Qu
Montréal.
Et là-dessus combien
diens-français? Statist
vanteable. La Province
se vide de raison de 4,000
mois!!!
Et ceux qui partent
ils? Ils ne sont certai
des impotents, des imb
malades, des indésirab
partent ce sont nos jeun
fleur et l'espoir de la